

La ministre de l'Environnement, de l'Énergie et de la Mer, en charge des Relations internationales sur le climat

Ségolène Royal

Paris, le 09 mai 2017

Madame la Secrétaire Exécutive

L'accord de Paris est désormais irréversible et le mouvement vers son universalisation se poursuit : les ratifications montent en puissance (144 à ce jour), les coalitions se mettent en marche et la mobilisation des financements se poursuit.

La 46ème session des organes subsidiaires permanents de la Convention qui se tient à Bonn constitue une étape importante du processus d'élaboration des textes d'application de l'accord de Paris. La France y participera activement, afin que des avancées aussi concrètes et rapides que possible soient réalisées dans la perspective des COP23 et 24. Je connais votre attachement à mener ces travaux dans l'esprit qui a guidé l'élaboration de l'accord de Paris, en particulier en matière de solidarité entre pays et sur la prise en compte de la situation spécifique de chaque pays.

Il importe également que la mobilisation de tous les acteurs se poursuive, en parallèle à ces négociations. Depuis la COP21, l'Agenda de l'Action, que la France avait établi comme le 4ème pilier de sa stratégie pour Paris, a grandi en maturité. De nouvelles initiatives l'ont rejoint, les initiatives nées à Paris ont commencé leur travail sur le terrain et l'ensemble des secteurs s'est structuré.



À ce titre, je me félicite du succès du Partenariat de Marrakech pour l'action climatique mondiale à la COP22, ainsi que de la pérennisation de l'Agenda de l'action et du rôle des Champions. J'encourage les Champions et l'unité de support au sein du Secrétariat de la CCNUCC, à jouer un rôle structurant pour l'Agenda de l'Action et à définir les grandes priorités de cet Agenda à l'occasion de l'intersession de Bonn.

Les Parties doivent être mobilisées, régulièrement, afin de les engager plus avant dans le processus. Je salue la tenue de l'atelier stratégique organisé à Londres les 11 et 12 avril derniers, et appelle à poursuivre ces concertations, qui rassemblent les contributions et apports de tous les acteurs pertinents de l'Agenda de l'Action et en particulier les acteurs non-étatiques, au cours des évènements climat de l'année 2017. Je vous encourage également à les consulter et les associer au travail d'élaboration de la feuille de route des Champions afin de sécuriser leur soutien, dans la logique collaborative qui a prévalu à l'aboutissement de l'accord de Paris.

Dans cette optique, je tiens à insister sur les points suivants :

- Je vous encourage à maintenir « l'esprit de Paris » au sein de cet Agenda, en incluant des initiatives structurées, qui délivrent rapidement des résultats concrets.
- Il est essentiel d'encourager fortement chaque initiative à se doter d'une feuille de route avec des objectifs concrets : adaptés, et dans la mesure du possible, datés et chiffrés.
- Il faut accorder toute leur place aux plus de 70 initiatives lancées à la COP21 et à la COP22, pour ancrer le processus dans la durée et assurer sa crédibilité.
- Il sera impératif de mettre en œuvre des modalités de suivi des progrès des initiatives pour assurer leur transparence et mesurer l'impact réel de leurs actions, via notamment la mise en place d'indicateurs.
- Il faut poursuivre la recherche d'un équilibre entre l'adaptation et l'atténuation, mis sur un pied d'égalité par l'Accord de Paris.

• Il nous faut connaître nos priorités. Je suggère de poursuivre nos efforts dans certaines régions en particulier, telles que les petites îles en développement, l'Afrique et la Méditerranée.

D'autre part, je vous informe que la France met à disposition de la communauté des initiatives climat de l'Agenda de l'action un intranet de type Wiki « globalclimateaction.network ». Cette plateforme, complémentaire de NAZCA, permet de faciliter les échanges et la collaboration au sein de la communauté de l'Agenda de l'Action et de chaque secteur.

Enfin, je vous assure que la France restera mobilisée pour lutter contre le changement climatique et continuera de soutenir l'action des Champions de Haut-niveau pour le Climat. L'atteinte des objectifs fixés à Paris ne pourra se faire sans la génération d'un mouvement de transition dans toutes les sociétés et la pleine participation de tous les acteurs.

Je vous prie d'agréer, Madame la Secrétaire Exécutive, l'expression de mes salutations les meilleures.

Ségolène ROYAL

Mme Patrica Espinosa
Secrétaire Exécutive de la CCNUCC